
Si è svolto il consiglio comunale nel pomeriggio, 
presso la sala consiliare “E. Camerino”, del Mona-
stero dei Frati Osservanti. Consiglieri assenti per 
il gruppo di maggioranza: Affuso e Suriano; per il 
gruppo di minoranza: Battafarano e Oriolo. Segre-
tario comunale della seduta straordinaria il dott. 
Nicola Middonno. Tre i punti all’ordine del giorno: 
Lettura e approvazione verbali seduta precedente; 
Variazione al Bilancio di Previsione 2022/2024 – 
Competenza e Cassa; Assestamento Generale di 
Bilancio e Salvaguardia degli equilibri per l’esercizio 
2022/2024 ai sensi de-
gli Art. 175, COMMA 
8 E 193 DEL D.LGS. 
N. 267/2000. Dopo la 
lettura e approvazio-
ne dei verbali della 
seduta precedente, il 
Presidente del Consi-
glio, Marino Buongior-
no, ha dato la parola 
al sindaco Giuseppe 
Ranù, per la relazione 
sulle variazioni del bilancio di Previsione 2022/2024 
ed è emerso che si è ottenuto un finanziamento di 
circa 24mila euro provenienti dai fondi PNRR e che 
saranno destinati per uno studio di fattibilità su un 
progetto-idea dell’amministrazione. In particolare 
farà ingresso un nuovo tecnico negli uffici comunali 
che oltre a rafforzare il servizio che svolge quotidia-
namente l’ufficio tecnico comunale, dovrà occuparsi 

di redigere un progetto di fattibilità che riguarda l’i-
dea di voler recuperare il “Vecchio Granaio”, meglio 
conosciuto dai cittadini come “l’ammasso”, sito nella 
marina, lungo la strada che conduce al mare, sotto il 
passaggio a livello. Il tecnico che farà ingresso negli 
uffici beneficerà di una assunzione a tempo deter-
minato per la durata di tre anni e questo grazie al 
finanziamento ottenuto, con i fondi del PNRR pari 
a circa 115 mila euro. Per l’assestamento generale 
di bilancio e la salvaguardia degli equilibri,approvati 
a maggioranza perché la minoranza si è astenuta,il 
sindaco Giuseppe Ranù ha comunicato che si tratta 
di una scadenza prevista al 31 luglio a cui bisogna 
ottemperare e  che gli equilibri sono rispettati.

Franco Lofrano
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Rocca Imperiale: 18/07/2022

E’ uscito il programma degli eventi Estate 2022
 In campo: Francesco Renga, 
Ornella Muti e Vittorio Sgarbi

Approvate all’unanimità 
le variazioni al 

Bilancio di Previsione
Rocca Imperiale: 28/07/2022

SEGUE a pagina 2

Giuseppe Ranù

“Dopo due anni di pausa Covid ripartiamo, con le 
dovute attenzioni, con un cartellone ricco di eventi 
di Cultura, Arte, Sport , Musica, Teatro, Cabaret , 
Gastronomia.

Inoltre, il nostro prodotto principe, IL LIMONE , sarà 
il protagonista di questa estate. Grazie alla sotto-
scrizione di 
un rapporto 
di collabo-
razione tra il 
Sindaco e il 
Presidente del 
Consorzio del 
limone Vin-
cenzo Marino 
siamo riusciti 
a realizzare 
un program-
ma ricco di 
eventi. Un rin-
graziamento 
al Sindaco, al Presidente del Consorzio Marino ed 
al suo CDA, all’assessore allo spettacolo Sabrina 
Favale ed ai colleghi di maggioranza per la colla-
borazione. Buona Estate a tutti!!!!”, è quanto ha co-
municato ai cittadini e turisti l’assessore al Turismo 
Antonio Favoino.

Il programma 
“ R e s t a t e - i n 
Giallo@2022”, 
è obiettiva-
mente cor-
poso, ma 
bisogna ricor-
dare che di-
versi eventi si 
aggiungeran-
no “in itinere”, 
come spesso 
succede nei 
vari comuni e 
il programma 

contiene anche eventi di Luglio già svolti. E’ il caso 
del 10 luglio con “Il falconiere: esposizione di rapa-

ci”; dell’11 luglio con l’intervista per Lac News ”Tra le 
meraviglie e l’oro di Rocca Imperiale”; il 15 luglio la 
serata di Cabaret con Lello Musella; il 16 luglio con l’i-
naugurazione della spiaggia per i diversamente abi-
li; il 17 luglio il Corso BLSD; Da ora si parte con il 19 
e 20 luglio con la mostra “Visionari al castello” a cura 
del l ’Asso-
c i a z i o n e 
Ciglia di 
Gioia; il 23 
luglio la 
rappresen-
tazione tea-
trale “Felici 
Matrimoni” 
con Paolo 
Mauro e 
Francesco 
Aiello e con 
la regia di 
Linda Nudo; 
il 24 luglio il 
Corso di disostruzione pediatrico; dal 25 luglio al 5 
agosto “Ludosummer camp 2022- a cura dell’asso-
ciazione Ludomagicabula; il 26 luglio l’intervista al 
sindaco di Rocca Imperiale, Avv. Giuseppe Ranù; il 
28 luglio la presentazione del libro “Calabria cost tu 
cost” di Alessandro Frontera; il 29 luglio incontro sul 
tema: La dieta mediterranea: ruolo e vantaggi del 
limone di Rocca Imperiale IGP con il Prof. Monte-
murro e il presidente del Consorzio del Limone Rag. 
Vincenzo Marino; il 31 Luglio “Federico II”: regnante 
illuminato: viaggio alla scoperta dello Stupor Mundi, 
con studiosi di Storia Medievale; il 1° agosto Puppet 
show; il 2 agosto la presentazione del libro dell’On. 
Aieta: ”Spezzare l’incantesimo dell’impossibile”; il 3 
agosto l’”Asd Powerreport Basilicata” propone il Tor-
neo di calcio Balilla paralimpico; il 4 agosto i “fuochi 
Fauti” presentano “Pande…via”-atto unico di Giu-
lia Guida; il 5 agosto “Il limone incontra il cinema”. 
Ospite Ornella Muti; il 6 agosto la presentazione del 
libro ”Fadia” di  Gioffrè; il 6-14-21 e 28 agosto visite 
guidate nel Castello; il 7 agosto la Festa degli emi-
granti presso il Santuario; dal 7 al 12 agosto “Rocca 
Imperial Champion”; 8 agosto il concerto bandisti-



della Pro Loco; il 22 agosto per “Il limone incontra 
l’arte” ospite Vittorio Sgarbi; il 23 agosto il concerto di 
Antonello Cuomo –canta Venditti-; il 24 agosto-Ca-
baret con Tommy Terrafino; il 2 settembre Trekking 
c u l t u r a l e 
serale; il 3 
settembre il 
Raduno Na-
zionale  di 
Auto d’Epoca; 
il 3 settembre 
S u n s p o r t -
tweek:Gara 
XCO di MTB 
giovanissimi; 
il 4 settembre 
Sunsporttwe-
ek: campio-
nato regiona-
le gara XCO 
di MTB; il 4 
settembre la seconda edizione di “Corri a Rocca”; 
il 10 settembre la Giornata di prevenzione diabete e 
ipertensione a cura della Croce Rossa;  l’11 settem-
bre :”Il Falconiere”: esposizione di rapaci.

Franco Lofrano
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Raduno di Cori Polifonici per cantare e lodare la Madonna della Nova
Rocca Imperiale: 02/07/2022

GIUSEPPE LOCASO CONQUISTA 
LA CINTURA NERA 1° DAN

Rocca Imperiale- 02/07/2022: 

Dalla pagina precedente dalla pagina precedente Dalla pagina precedente dalla pagina precedente

Rocca Imperiale: 18/07/2022

E’ uscito il programma degli eventi Estate 2022
 In campo: Francesco Renga, 
Ornella Muti e Vittorio Sgarbi
co “Città di Rocca Imperiale”; il 9 agosto “Arteteca 
e Fabio Curto-Musica Live; il 10 agosto nella Villa 
“Zante”:Dal Tramonto all’Alba”a cura dell’ass. “Ciglia 
di Gioia”; sempre il 10 agosto lo spettacolo “Rifles-

si sullo Jo-
nio”;l’11 ago-
sto “Il limone 
incontra la 
cultura” con 
Carmelo Ab-
bate; il 12/13 
e 14 agosto 
la Festa del-
la Madonna 
della Nova; 
il 15 agosto 
“Aspe t t an -
do il Lemon 
Fest…Con-

certo di Tancredi; il 17 agosto Lemon Fest con Fran-
cesco Renga in concerto; il 19 agosto “Libero tea-
tro” con Max Mazzotta,Graziella Spadafora e Paolo 
Mauro; il 20 agosto “Ve lo avevo detto che la badan-
te non la volevo”, a cura dell’associazione Aps “In-
sieme si cresce”; il 21 agosto-Mostra canina a cura 

ROCCA IMPERIALE In linea con il cammino sino-
dale che la Chiesa diocesana sta vivendo in questo 
anno con l’obiettivo di favorire processi inclusivi di 
dialogo, di ascolto e di condivisione, la Parrocchia 
“Assunzione della B.V. Maria” guidata da Frate 
Mimmo Campanella e il Coro Parrocchiale intitola-
to a “Mons. Felice Giacobini”, in preparazione della 
solenne festività della Madonna della Nova Patrona 
di Rocca Imperiale, hanno organizzato un raduno 
diocesano di cori polifonici che si è svolto giovedì 30 
giugno a partire dalle ore 21.00 nella storica Chie-
sa Matrice “Assunzione della B. V. Maria” nel cuore 
dell’antico borgo di Rocca Imperiale. Hanno accolto 
l’invito ed hanno partecipato all’evento quattro cori 
polifonici della fascia jonica accompagnati nell’occa-
sione dai rispettivi Parroci, ciascuno dei quali, dopo 
un breve profilo tracciato dalla presentatrice Carme-
la D’Alemmo, in successione ha presentato quattro 
brani del proprio repertorio mariano. Ha iniziato la 
rassegna dei canti mariani il Coro Polifonico ospi-
tante intitolato a “Mons. Felice Giacobini” diretto dal 
Maestro Giuseppe Di Leo vera anima di questa riu-
scitissima iniziativa. E’ stata quindi la volta del Coro 
Polifonico della Parrocchia “Sant’Antonio di Padova” 
di Nova Siri-Marina (MT) diretto dal Maestro Euge-
nio Nucera, a cui ha fatto seguito il Coro Polifonico 

Raduno Cori Pol.

della Parrocchia “Sant’Antonio di Padova” di Mon-
tegiordano-Centro diretto dal Maestro Elvira Panno 
(alla chitarra Emanuela Laschera) ed ha concluso la 
rassegna dei canti dedicati alla Madonna della Nova 

il Coro Polifonico della Parrocchia “Cuore Immaco-
lato della Beata Vergine Maria” di Trebisacce diretto 
dal Maestro Loredana Bastanza. Al termine della 
rassegna di canti mariani, a cui ha assistito un folto 
pubblico di fedeli che ha seguito in religioso silenzio 
i brani eseguiti dai quattro Cori, tutti i cantori (nella 
foto) si sono uniti ai piedi della miracolosa effigie 
della Madonna della Nova per cantare all’unisono 

il brano musicale “Salve Regina Madre di Misericor-
dia”. “E’ stata per tutti, e anche per noi che abbiamo 
assistito e partecipato emotivamente all’esecuzione 
dei brani – ha commentato al termine il Parroco Fra-
te Mimmo Campanella che ha ringraziato i Cori che 
hanno aderito all’iniziativa e tutti i fedeli della sua 
Parrocchia per il contributo dato alla riuscita dell’e-
vento – l’occasione per unirci nella preghiera e nel 
canto in onore di Maria. E’ stato – secondo Frate 
Mimmo Campanella – un emozionante momento di 
canto e di lode, di autentica rinascita e un’occasione 
per ritrovarsi, per pregare insieme, per condivide-
re le proprie vibrazioni, i propri stati d’animo, per 
ringraziare il Signore dopo l’emergenza sanitaria 
e per esaltare così il valore della musica come lin-
guaggio universale”. In realtà, secondo il pensiero 
del compianto Cardinale Martini, “il canto corale, se 
eseguito con la mente e con il cuore, è qualcosa 
che va oltre la banale somma algebrica delle voci 
dei cantori per diventare qualcosa di trascendente, 
qualcosa – ha spiegato lo stesso Cardinale Carlo 
Maria Martini – che ha il potere di avvicinare alla 
bellezza suprema, che per noi credenti è Dio. E non 
è un caso che questa magica alchimia si generi e si 
realizzi soprattutto nei cori liturgici che di solito nel-
le nostre Chiese animano e completano le funzioni 
religiose”.

Pino La Rocca

E’ ancora minorenne Giuseppe Locaso, ma la sua 
innata passione per il Karate lo ha condotto a conqui-
starsi con merito l’ambita cintura nera. Si è appena 
sottoposto al giudizio altamente selettivo della com-
missione d’esame nel comune catanzarese di Guar-
davalle e ne è uscito trionfante. Responsabile tecnico 
della Commissione d’esame il Maestro Salvatore Gar-
zaniti. E ancora il Maestro Giu-
seppe Iacovino (in foto) cintura 
nera 4° Dan, arbitro mondiale e 
insegnante presso la Palestra 
Hara Fit – Policoro (MT), che 
ha seguito con professionalità 
e passione l’atleta Giuseppe 
Locaso dalla cintura bianca fino 
alla cintura nera. Per Giuseppe 
Locaso si tratta di un percorso 
sportivo in piena crescita,basta 
pensare che lo scorso marzo 
2019, appena tredicenne, è diventato campione italia-
no di Karate. Passione,correttezza comportamentale 
nel rispetto delle regole e determinazione caratteriale 
sono gli incredienti che lo hanno condotto sulla strada 
delle conquiste sportive. La visibile capacità tecnica 
acquisita è frutto della professionalità dell’istruttore e 
maestro Giuseppe Iacovino che non gli fa sconti se 
sbaglia. La crescita sportiva del giovanissimo Giusep-
pe corrisponde al grado di soddisfazione di Iacovino. 
In conclusione sappiamo che le due medaglie d’oro 
già in possesso di Giuseppe soffrono la mancanza 
della terza che presto arriverà, per la soddisfazione 
anche dei genitori che lo seguono dappertutto e vivo-
no i tanti momenti con ansia e gran cuore.

Franco Lofrano

Giuseppe Iacovino e 
Giuseppe Locaso



l’ingorgo di auto e i volontari hanno avuto il loro bel 
da fare per impedire al lungo serpente d’auto di rag-
giungere il 
Santuario. 
In tanti vor-
r e b b e r o 
portarsi al 
San tua r io 
in auto,ma 
lo spazio di-
sponibile non lo consente e allora si crea questo in-
conveniente. Il primo luglio alle ore 20,00 nel Piazza-
le “Croce” si è celebrata la Santa Messa, presieduta 
da S.E. il Vescovo Savino con attorno il vicario per 
la pastorale Laitano, don Pasquale, don Domenico, 
Frà Mimmo, don Battista, Padre Cascardi, ecc, ecc. 
e l’immancabile e prezioso Coro parrocchiale. Tra i 

tanti messaggi 
Mons, France-
sco Savino ha 
esternato: ”E’ 
un momento 
d r a m m a t i c o 
quello che 
stiamo viven-

do. C’è ancora il Covid che ha indebolito e impoveri-
to anche i nostri territori. Sono stato, come Vice Pre-
sidente della Cei, in Ucraina con la carovana della 
Pace. Abbiamo portato 40 tonnellate di beni umani-
tari. Ha raccontato della toccante esperienza vissu-

ta. Con la guerra tra Russa e Ucraina si stanno con-
sumando delle pagine terribili e viviamo la crisi della 
civiltà. E’ in crisi la democrazia. Cosa vuole dirci la 
Madonna della Nova,stasera? La festa patronale è 

occasione per 
vivere l’unione 
e l’armonia tra 
i popoli….”. Per 
il sindaco Ranù, 
durante il saluto 
istituzionale:”La 
guerra è lonta-
na da noi,ma è 
vicina a noi. Bi-
sogna credere 
in un progetto 
e darsi una mis-
sione:la grande 

capacità di servire gli altri con senso di responsabili-
tà, ognuno di noi assolva al proprio compito”.

Franco Lofrano
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FESTEGGIAMENTI IN ONORE DELLA MADONNA DELLA NOVA
L’Icona della Madonna rientra in processione nel Santuario
Rocca Imperiale:03/07/2022
74 anni di Storia, di Grazia, di Gioia e di intenso 
cammino pastorale sono trascorsi dal 1948, dalla 
prima incoronazione della Madonna della Nova, Pa-
trona di Rocca Imperiale.  E’ dal 1644 che si rinnova 
la Festa della Ma-
donna della Nova 
e la Grande Festa 
religiosa ha com-
piuto ben 378 anni. 
I fedeli ogni anno 
guardano con Amo-
re e Speranza alla Protettrice del popolo Rocchese 
e ognuno cerca di dare un utile contributo alla buona 
riuscita della Festa storica. Il Parroco della Chiesa 
Madre, Frà Mimmo 
Campanella, ha 
iniziato il 22 giugno 
con la prima Nove-
na e ha continuato 
sino al 30 giugno. 
Nel nono giorno di 
novena il program-
ma redatto dal 
Consiglio Pastora-
le, Comitato Feste 
e Parroco, ha previsto il Concerto “Lode a Maria”, 
cioè un concerto di cori parrocchiali. In particolare la 
Parrocchia “Assunzione della B.V. Maria” guidata da 

Frà Mimmo Campa-
nella e il Coro Par-
rocchiale intitolato a 
“Mons. Felice Gia-
cobini”, in prepara-
zione della solenne 
festività della Ma-
donna della Nova 
Patrona di Rocca 
Imperiale, hanno 
organizzato un ra-
duno diocesano di 

cori polifonici nella storica Chiesa Matrice “Assun-
zione della B. V. Maria” nel cuore dell’antico borgo 
di Rocca Imperiale. Hanno accolto l’invito ed hanno 
partecipato all’evento quattro cori polifonici della fa-
scia jonica accompagnati nell’occasione dai rispet-
tivi Parroci, cia-
scuno dei quali, 
dopo un breve 
profilo tracciato 
dalla presenta-
trice Carmela 
D’Alemmo, in 
successione ha 
presentato quattro brani del proprio repertorio maria-
no. Ha iniziato la rassegna dei canti mariani il Coro 
Polifonico ospitante intitolato a “Mons. Felice Giaco-
bini” diretto dal Maestro Giuseppe Di Leo. E’ stata 
quindi la volta del Coro Polifonico della Parrocchia 
“Sant’Antonio di Padova” di Nova Siri-Marina (MT) 
diretto dal Maestro Eugenio Nucera, a cui ha fatto 

seguito il Coro Polifonico della Parrocchia “Sant’An-
tonio di Padova” di Montegiordano-Centro diretto 

dal Maestro 
Elvira Panno 
(alla chitar-
ra Emanuela 
Laschera) ed 
ha concluso 
la rassegna 

dei canti dedicati alla Madonna della Nova il Coro 
Polifonico della Parrocchia “Cuore Immacolato della 
Beata Vergine 
Maria” di Tre-
bisacce diretto 
dal Maestro Lo-
redana Bastan-
za. Al termine 
della rassegna 
di canti mariani, a cui ha assistito un folto pubblico di 
fedeli che ha seguito in religioso silenzio i brani ese-
guiti dai quattro Cori, tutti i cantori (nella foto) si sono 
uniti ai piedi della miracolosa effigie della Madonna 
della Nova per 
cantare all’uni-
sono il brano 
musicale “Salve 
Regina Madre 
di Misericor-
dia”. Giorno uno 
e due luglio la Grande Festa della Madonna della 
Nova. Quest’anno è stata la Banda Musicale “Città di 
Bracigliano (SA)-“F. D’Amato e F. Cardaropoli”a con-
durre il percorso della processione che dalla Chiesa 
Madre attraversa il Borgo e raggiunge il Castello e 

poi continua per 
raggiungere il 
Santuario Dioce-
sano in contrada 
“Cesine”. L’Icona 
della Madonna 
della Nova viene 
portata, come da 
tradizione, a turno 
dai fedeli con la 
forza delle braccia 

e diverse donne che, a piedi nudi, seguono l’intero 
percorso della Madonna. Al seguito dell’Icona della 
Madonna Miracolosa tutti e tre i parroci (don Pa-
squale Zipparri, don Domenico Cirigliano e Frà Mim-
mo Campanella) con accanto il sindaco Giuseppe 
Ranù e tutti gli 
amministratori 
di maggioran-
za e di mino-
ranza e ancora 
i Carabinieri, la 
Polizia Munici-
pale, i volontari 
della Misericordia,  della Protezione Civile e i gio-
vani del Servizio Civile. “Allu Cigl” e lungo la strada 
che dalla marina conduce al Santuario si è formato 



dal sindaco Giuseppe Ranù, le associazioni e i 
volontari vari, si è concluso con successo l’even-

to che ha dato modo ai turisti di apprezzare la 
capacità organizzativa e propositiva dell’evento, 

il Falconiere, che 
ha  ricordato an-
che  che Federico 
II di Svevia è stato 
il primo Maestro di 
Falconeria. L’espo-
sizione ordinata e 
sicura dei rapaci 
nella Piazza d’Armi 
del Castello ha let-
teralmente rapito 

lo sguardo dei turisti che hanno molto apprezzato 
il volo dei rapaci dal vivo e da vicino.

Franco Lofrano

aveva già predisposto una locandina che espo-
neva il programma della giornata, la cui grafica 
è stata curata da 
AveArt Gianluca 
Avena che nel 
lancio dell’even-
to ha fatto da at-
trattore turistico 
per il Borgo tra 
i più belli d’Italia 
e per la Bandie-
ra Lilla. I tanti 
turisti hanno be-
neficiato della 
cordiale accoglienza dei soci della “FidemArtem” 

che li hanno guidati con esperienza lungo il Tour 
indossando i caratteristici abiti medioevali. Con il 
patrocinio dell’amministrazione comunale,guidata 

agevole la vita dei disabili sia sulla spiaggia che nel 
borgo.
Durante l’incontro di inaugurazione oltre ai saluti del 
Sindaco Ranù, sono previsti gli interventi del dott. 
Roberto Baz-
zano (Presi-
dente Ban-
diera Lilla), 
dei fisiotera-
pisti di Roc-
ca Imperiale 
(dott.ssa Te-
resa Franco, 
dott. Riccar-
do Viviani, 
dott. Giorgio 
Corrado), di 
D o m e n i c o 
A c i n a p u r a 
( P r e s i d e n -
te della Misericordia di Rocca Imperiale), Diodato 
Augusto (Presidente dell’associazione Unitalsi di 
Trebisacce), Signora Maruzza (Segretaria Unitalsi 
di Trebisacce), Antonio Favoino (assessore al turi-
smo).
La cittadinanza è invitata a partecipare.

Franco Lofrano
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Installati i dissuasori di 
velocità in “c/da Tavolaro”

INAUGURAZIONE SPIAGGIA PER I 
DIVERSAMENTE ABILI PER L’ESTATE 2022
Per un turismo più inclusivoRocca Imperiale:06/07/2022

Un grande successo per l’evento “Il Falconiere”
Rocca Imperiale: 11/07/2022

“Un primo passo per rendere più sicura la “c/da Ta-
volaro” e disincentivare l’alta velocità degli automo-
bilisti. Abbiamo installato dei dissuasori di velocità. 
Presto questo tratto 
di strada sarà inte-
ressato da una pista 
ciclabile ed ulteriori 
opportunità che ga-
rantiranno i residenti 
e i pedoni”, è quan-
to comunicato dal 
Sindaco Giuseppe 
Ranù. Con questo 
intervento dell’ammi-
nistrazione si aggiunge un tassello in più verso la 
sicurezza per automobilisti e pedoni. I dissuasori 
di velocità sono dispositivi elettronici che vengono 
installati in strade dove la velocità eccessiva potreb-
be causare situazioni di pericolo: il loro obiettivo è 
quello di indurre gli automobilisti a rallentare e a non 
superare i limiti di velocità consentiti, prevenendo 
eventuali incidenti stradali. I dissuasori di velocità 
sono dotati di una matrice grafica e il display rileva 
la velocità dei veicoli in transito e normalmente ven-
gono installati su di un pannello integrato con due 
lampade led che si accendono al superamento dei 
limiti massimi di velocità.

Franco Lofrano

E’ per sabato 16 luglio, alle ore 18,00, l’appunta-
mento sul lungomare per l’inaugurazione della 
spiaggia per i diversamente abili per l’estate 2022.
Lo ha comunicato l’assessore al Turismo Antonio 
Favoino che ha sottolineato: “L’Amministrazione 
comunale ha 
riconfermato 
la scelta di 
pe rco r re re 
la strada per 
un turismo 
più inclusi-
vo”.
La Bandiera 
Lilla è stata 
una conqui-
sta da parte 
del l ’attuale 
amministra-
zione comu-
nale, guidata 
da sindaco Giuseppe Ranù, ma occorre sempre 
dimostrare con i fatti di meritarla e associazioni, 
volontari e amministrazione comunale, remano tutti 
in armonia per questo comune obiettivo di rendere 

Rocca Imperiale:08/07/2022

Più di 150 turisti sono giunti da varie località per 
assistere all’evento “Il Falconiere”, svoltosi la 
scorsa do-
menica 10 
luglio,nel bor-
go tra i più 
belli d’Italia 
e il Castello 
Svevo. Sotto i 
riflettori i tan-
ti rapaci che 
hanno svolto il ruolo di veri protagonisti dell’even-
to. Grazie alla partecipazione dell’Associazione di 

Falconieria Sportiva 
Artiglio dell’Aquila, 
sotto la guida dei 
maestri ed esperti, i 
rapaci si sono fatti av-
vicinare dai turisti che 
hanno avuto modo di 
accarezzarli e vederli 
da vicino,immorta-
lando qualche scatto 
ricordo. L’Associa-
zione FidemArtem 
Aps, presieduta da 
Annalisa Lacanna, 
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FIRMATA LA CONVENZIONE PER LA COSTRUZIONE DEL NUOVO EDIFICIO SCOLASTICO
COSTO DELL’OPERA CIRCA 1.192.000 EURO

Il Sindaco Giuseppe Ranù è stato convocato per il primo Aprile, alle ore 09,30, 
presso il Settore 5 del Dipartimento infrastrutture-Lavori pubblici- in Catanzaro-
Cittadella Regionale in località Germaneto, della Regione Calabria, e ha  firmato 
la convenzione relativa alla realizzazione del nuovo edificio scolastico nel Centro 
Storico. Si annuncia, quindi, un altro successo dell’attuale amministrazione. L’e-
dificio scolastico della scuola primaria già esistente, ma da tempo in sostanziale 
abbandono, ubicato  al di sotto del Palazzo Comunale “Carlino Tarsia”, necessita 
di interventi sostanziali e radicali per la messa in sicurezza, ma a quanto pare 
verrà completamente abbattuto e ricostruito nel pieno rispetto della normativa 
vigente sia in termini di sicurezza che di funzionalità. Nell’oggetto della missiva 
si legge testualmente: ”Decreto D.G. n.3 del 4/1/2017 (All.B). Delibera di G.R. n. 

160/2018 “Patto per lo sviluppo della Regione Calabria-Delibera CIPE n. 26/2016 “FSC 2014/2020-Piano per il Mezzogiorno”. 
Intervento di NUOVA Costruzione (EX ADEGUAMENTO) edificio Scolastico-Via Castello Aragona- Cod. Ed. 0781031407 
importo intervento € 1.192.000,00 di cui finanziamento FSC 2014/2020 pari ad € 772.200,00 ed 419.800,00 a carico del Comune. 
Convocazione per la firma della convenzione.
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Il comico Lello Musella allieta 
il Borgo tra i più belli d’Italia
Rocca Imperiale - 16/07/2022: 

Rocca Imperiale - 13/07/2022: 

Il 17 luglio il corso BLSD-PBSD
Il 24 luglio il corso 

sulle manovre disostruzione
Rocca Imperiale - 07/07/2022: 

“L’obiettivo dei corsi BLS e BLS-D è quello di forma-
re i cittadini “comuni” per consentire loro di mettere 
in pratica manovre 
di primo soccorso 
che potrebbero sal-
vare la vita a coloro 
che vengono colpiti 
da morte cardiaca 
improvvisa o da 
disturbi che porta-
no ad arresto re-
spiratorio e arresto 
cardiaco. Ci siamo 
quasi ….chi fosse interessato ancora pochi posti.. 
..contattare il numero sulla locandina!”, è quanto 
comunica la consigliera delegata alla Sanità, Silene 
Gallo. Al via il prossimo 17 luglio il corso BLSD-PBL-
SD, prenotazione obbligatoria al 327/5651920, pres-

so il Mona-
stero dei Frati 
O s s e r v a n t i , 
dalle ore 15,00 
alle ore 20,00. 
In programma, 
inoltre, per il 
prossimo 24 

luglio,sempre presso il Monastero dei Frati Osser-
vanti, il Corso manovre disostruzione prevenzione 
incidenti in età pediatrica, con prenotazione obbli-
gatoria.

Franco Lofrano

Si è svolto proficuamente l’incontro tra l’amministra-
zione comunale e i dirigenti della Rete Ferroviaria 

Italiana Spa, nella mattinata di oggi, 13 luglio, nei 
locali della Casa Comunale “C. Tarsia”.
E’ un progetto di cui si è parlato tanto negli ultimi 

due anni, ma finalmente il tutto si è formalmente 
concretizzato stamattina con la sottoscrizione del-

la convenzione 
che prevede la 
realizzazione di 
opere  per oltre 
€ 2.200 mila 
euro.
La convenzio-
ne prevede i 
seguenti inter-
venti da realiz-
zare a partire 
dal prossimo 

mese di Giugno 2023: Eliminazione del passaggio 
a livello; Realizzazione del sottopasso carrabile su 
Via Taranto; Nuova 
viabilità su Via Fie-
ra; Sottopasso pe-
donale di collega-
mento da Via Torre 
a Via Taranto.
E’ senza dubbio un 
grande risultato in-
cassato dall’attuale 
amministrazione 
comunale, guidata 
dal sindaco Giu-
seppe Ranù. La politica del fare..continua.

Franco Lofrano

L’amministrazione comunale ha 
sottoscritto la convenzione con RFI
Opere per oltre due milioni di euro

“Dopo 2 anni di fermo causa Covid riprendiamo con le 
manifestazioni estive. Buona la prima serata nel Bor-
go con il comico di Made in Sud Lello Musella. Presto 
uscirà l’inte-
ro cartellone 
estivo di #re-
statearoccaim-
perialeduemi-
la22ingial lo”, 
è il messaggio 
inviato con or-
goglio dall’as-
sessore al Tu-
rismo Antonio 
Favoino. Sono 
già partiti gli 
eventi estivi programmati dall’amministrazione co-
munale,guidata dal sindaco Giuseppe Ranù, e a 
breve uscirà il manifesto contenente tutti gli eventi in 
programma per l’estate 2022. Il comico napoletano 
Lello Musella,lo scorso venerdì 15 luglio,si è esibito 
in Piazza Monumento,bel Borgo tra i più belli d’Ita-
lia,riscuotendo successo e partecipazione di pubblico 
che lo ha applaudito continuamente e in modo corale. 
Lello Musella ha mostrato il suo innato talento di co-
mico sin da giovanissimo, appena otto anni, recitan-
do alcune poesie di Totò: ‘a Livella’,’ e ccome”,ecc. 
E da qui ha preso 
il via  il suo tour 
di appuntamen-
ti e di successi. 
All’età di 12 anni 
si scopre anche 
cantautore e nel 
1993 partecipa 
ad una gara di cantautori emergenti chiamata “Musi-
talia 93” arrivando in finale. Nel 1996 partecipa come 
sua prima esperienza televisiva nazionale al pro-
gramma di Serena Dandini “Pippo Kennedy Show” 
su Rai Due. Sempre nello stesso anno vince il “Pre-
mio Charlot” come cabarettista a Bellizzi (Salerno) 
condotto da Nino Frassica e in onda su Rai uno in 
prima serata. Ospite Nino Manfredi. Nel 1997 vince 

un altro premio: la 
“Zanzara D’Oro‘” con 
il gruppo “Teandrìa” 
premiati da Alberto 
Sordi in prima serata 
su Rai Uno. Ancora in 
quell’anno viene scel-
to dal regista Antonio 
Capuano per inter-
pretare una parte da 
protagonista nel film 
“Polvere di Napoli”. 

(Episodio “Le Nozze”). Dal 1998 al 2008 ha parteci-
pato a programmi televisivi nazionali e regionali come 
cabarettista; tra i quali: 1998 Come si ride all’ombra 
del Vesuvio, 1999 Premio Troisi, 2000 Rido, 2003 
Bravo Grazie, 2006 Caffè teatro cabaret, 2007 Tribbù, 
dal 2008 al 2010 Made in Sud. Inoltre ha partecipato 
come autore e attore comico in programmi regionali 
di sua realizzazione, i quali: dal 1999 al 2001 Funiculì 
Funiculà, Tele Garibaldi e Ciakkati con l’emittente Te-

leoggi. Dal 2003 al 2009 ha partecipato ad una serie 
di programmi televisivi regionali, teatrali, e radiofonici i 
quali Radio Marte, Radio CRC.2004/2005 co-condut-
tore del programma ETIRITITTìTTì con Lisa Fusco, in 
onda su canale Sky Dal 2006 al 2010 partecipa come 
attore comico a diversi film: 2006 coprotagonista nel 
film “Ti lascio perché ti amo troppo” e “La seconda 
volta non si scorda mai” di Alessandro Siani e Fran-
cesco Albanese, regia di Francesco Ranieri Marti-
notti. Nel 2008 prende parte con un ruolo comico al 
film “Io non c’entro” di Alfonso Ciccarelli e Nello Iorio, 
regia Alfonso Ciccarelli. Ancora nel 2008 è protago-
nista con Alfredo Libassi e Salvatore Termini, quelli 
di Mery per sempre, nel film I picciuli e ad aprile 2010 
è protagonista con Mimmo Dany nel film “Un Neo-
melodico Presidente” regia di Alfonso Ciccarelli. Altre 
partecipazioni: 2003; 2006; 2008; ha partecipato alla 
serie televisiva “La squadra” e “La nuova Squadra“; 
partecipa allo spettacolo “Più di prima” di Alessan-
dro Siani e Francesco Albanese nei teatri nazionali e 
campani e si esibisce con un suo repertorio di cabaret 
nei club della Campania e oltre.

Franco Lofrano



“Abbiamo iniziato questa mattina, in collaborazione 
con l’ ANAS, la pulizia nelle aree di sosta lungo la 
superstrada, con la speranza che incivili non conti-
nuino a deturpare 
i nostri luoghi. 
Siamo in attesa 
di autorizzazione 
per l’installazio-
ne di apposite 
telecamere per 
punire i “selvag-
gi””, è questa la 
bella notizia po-
stata su Fb dal 
sindaco Ranù e 
attesa dai cittadini. Percorrendo la superstrada non 
sfugge all’occhio di chiunque vedere cumuli di sac-
chetti di spazzatura buttati nelle aree di sosta e ai 
piedi del guardrail o se si preferisce della barriera di 
contenimento stradale. L’amministrazione comunale, 
guidata dal sindaco Giuseppe Ranù in collaborazio-
ne con l’Anas, stamattina hanno iniziato a ripulire 
dalla immondizia accumulata le aree di sosta sulla 
superstrada. Un deterrente per chi ama buttare le 
buste di spazzatura a caso e deturpando l’ambiente 
saranno le future telecamere che verranno installate. 
La pulizia ambientale è importante anche per con-
sentire all’automobilista in transito di poter effettuare 
una piacevole sosta e portasi a casa qualche scatto 
ricordo di un paesaggio incantevole e da visitare. La 
politica del fare..continua.

Franco Lofrano
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Al via la pulizia nelle aree 
di sosta lungo la superstrada
Rocca Imperiale - 14/07/2022: 

Con la Bandiera Lilla il Sociale e il Turismo crescono 
insieme. Un modo semplice ed efficace per fare cre-
scere l’accessibilità turistica e premiare i Comuni e 
le Aziende che hanno una attenzione superiore alla 

media verso il turismo inclusivo. Rocca Imperiale è il 
primo e unico comune a detenere la Bandiera Lilla. 
Su questi concetti che mirano a consentire l’accessi-
bilità in spiaggia e dappertutto ai diversamente abili, 
si è svolto l’incontro sulla inaugurazione della spiag-
gia per i disabili per l’estate 2022, sabato 16 luglio, 
sul lungomare lato sud, all’altezza del Parco giochi. 
Oltre ai cittadini e medici, in tanti amministratori e 
rappresentanti di associazioni si sono presentati 
all’appuntamento che ha riacceso i riflettori su di una 

speciale sensibilità e solidarietà umana. La Bandiera 
Lilla è stata, già nel 2020, una conquista da parte 
dell’attuale amministrazione comunale, guidata da 
sindaco Giuseppe Ranù, ma occorre sempre dimo-
strare con i fatti di meritarla e associazioni, volontari 
e amministrazione comunale, remano tutti in armonia 
per questo co-
mune obiettivo di 
rendere agevole 
la vita dei disabili 
sia sulla spiaggia 
che nel borgo. 
Presenti all’ap-
puntamento, solo 
per citarne alcu-
ni, il sindaco Giu-
seppe Ranù per 
i suoi saluti isti-
tuzionali e ha 
espresso, tra l’altro, la volontà dell’amministrazione 
a sostenere negli anni questa importante iniziativa e 
ha chiosato: “Domattina sarà fruibile la spiaggia at-
trezzata per persone affette da disabilità”; Roberto 

Rocca Imperiale: 16/07/2022

Inaugurata la spiaggia per i diversamente abili per l’estate 2022 

Per un turismo più inclusivo e in piena sicurezza
Condivisa l’iniziativa dall’amministrazione comunale di Trebisacce

Bazzano (Presidente Bandiera Lilla) che ha elogia-
to l’amministrazione comunale per il suo impegno 
nel costruire una realtà nuova e responsabile per i 
disabili molto apprezzata; i fisioterapisti di Rocca 
Imperiale (dott.ssa Teresa Franco, dott. Riccardo Vi-
viani, dott. Giorgio Corrado) che hanno esternato la 
loro volontà di mettere a disposizione dell’iniziativa 
la loro professionalità; Diodato Augusto (Presidente 
dell’associazione Unitalsi di Trebisacce), accompa-
gnato dal suo Vice Salvatore Barbaro e da Marian-

gela Elia, che ha apprezzato, già da tempo, la lo-
devole iniziativa e che continueranno a sostenerla; 
assente giustificata l’attivissima “Signora Maruzza 
Pitrelli” (Segretaria Unitalsi di Trebisacce) che, co-
munque ha fatto pervenire i suoi saluti e presenza 
virtuale; L’assessore al Turismo Antonio Favoino  ha 
sottolineato che: “L’Amministrazione comunale ha 
riconfermato la scelta di percorrere la strada per un 
turismo più inclusivo”, e ancora tra i presenti Suriano 
Rosaria (assessore con deleghe alla Pubblica Istru-
zione, Volontariato, Associazioni, Cittadinanza Attiva, 
Politiche integrazione degli immigrati, Pari Opportu-
nità); Favale Sabrina (assessore con deleghe alla 
Cultura,ai Beni Culturali,Spettacoli,Biblioteca); Buon-
giorno Marino (Presidente del Consiglio con deleghe 
all’Urbanistica, Demanio,Personale Interno,Polizia 

Municipale, Commercio,Politiche Giovanili; Gallo 
Silene (deleghe alla Sanità, Diversamente abili,As-
sistenza anziani, Welfare, Il presidente della locale 
Pro Loco Dimastrodonato Cosimo; Vincenzo Ma-
rino (Presidente del Consorzio per la Tutela del Li-
mone Igp); Il medico Ortopedico Viviani, con studio 
professionale su Rocca Imperiale, che ha esternato 
la propria sensibilità e volontà di mettere a disposi-
zione la propria professionalità per lenire l’eventuale 
sofferenza di potenziali turisti ospiti; Volontari della 
locale Misericordia, Polizia Municipale, soci dell’as-
sociazione “FidemArtem” Aps. Presenti ancora ben 
due amministratori del comune di Trebisacce,invia-

ti, in rappresentanza, dal sindaco Alex Aurelio e si 
tratta del Vice Sindaco Nicoletta Tufaro con deleghe 
all’Ambiente,Politiche Agricole e Green Economy e 
dell’assessore Claudio Roseto con deleghe ai La-

vori pubblici, Decoro e Arredo Urbano, Urbanistica, 
Demanio- pro loco. Questa piacevole scesa in cam-
po lascia pensare che prossimamente anche il Co-
mune di Trebisacce si conquisterà la sua Bandiera 
Lilla per un turismo inclusivo.  Prima di consentire 
l’ingresso sulla passerella dedicata e rituale taglio del 
nastro, Don Pasquale Zipparri (Parroco della Chiesa 
“Visitazione della B.V.Maria”,ha impartito la Santa 
Benedizione ai presenti e e alla iniziativa dando il via 
al transito,insieme con il sindaco, alla spiaggia dedi-
cata. La politica del fare…continua.

Franco Lofrano



di primo soccorso che potrebbero salvare la vita 
a coloro che vengono colpiti da morte cardiaca 

improvvisa o da disturbi che portano ad arresto 
respiratorio e arresto cardiaco”. Silene Gallo, inol-
tre, ha ricordato che 
il prossimo 24 luglio 
sempre presso il 
Monastero dei Frati 
Osservanti, si terrà il 
Corso sulle manovre 
di disostruzione pre-
venzione incidenti 
in età pediatrica, 
con prenotazio-
ne obbligatoria al 
327/5651920.

Franco Lofrano

fine corso che si è concluso alle ore 20,00 e che ha 
direttamente seguito con interesse, ha dichiarato 
che:” Tutti gli 
11 parteci-
panti al cor-
so si sono 
c o m p o r t a t i 
benissimo e 
hanno mo-
strato un vivo 
i n t e r e s s e 
nell’appren-
dere tutto ciò 
che l’ esper-
to, Domenico 
Lamagna, ha 
loro proposto sia teoricamente che praticamente. 
Inoltre è il caso di ricordare che l’obiettivo dei corsi 

BLS e BLSD è quello di formare i cittadini “comuni” 
per consentire loro di mettere in pratica manovre 
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FONDI PNRR 
FINANZIATO L‘ADEGUAMENTO DELLA VECCHIA 
PALESTRA NEL CENTRO STORICO/BORGO
Rocca Imperiale: 16/07/2022

Si è concluso il corso BLSD-PBSD
Rocca Imperiale: 17/07/2022

“Fondi PNRR finanziato l‘adeguamento della vecchia 
palestra nel centro storico/borgo. Un altro grande ri-
sultato, €413.000,00 circa. In tutta la Calabria pochi 
Comuni avranno scuole ed infrastrutture scolastiche 
adeguate ed a norma come le nostre”, è quanto co-
municato dal sindaco Giuseppe Ranù ai cittadini. Un 
bella notizia che ci avvicina all’obiettivo della costru-
zione di un nuovo Polo Scolastico su Rocca Impe-
riale. L’amministrazione comunale, guidata dal sin-
daco Ranù, già da tempo, ha sposato l’idea-progetto 

di riuscire a 
compensare i 
ritardi e i divari 
di lungo perio-
do del sistema 
educativo e 

oggi con l’utilizzo dei fondi del Pnrr si aggiunge un 
nuovo tassello che aggiunge valore all’obiettivo di 
creare  degli ambienti educativi all’avanguardia, in 
termini di qualità edilizia, di rispetto per l’ambiente, 
di presenza di spazi verdi e connettività. Ci si avvia 
verso la costruzione di luoghi di apprendimento nuovi 
non solo nelle forme, ma concepiti come veri e pro-
pri laboratori didattici, aperti al territorio. Di recente 
è stato consegnato agli studenti del Borgo il nuovo 
edificio scolastico a norma e innovativo e dal prossi-
mo settembre 2022 il dirigente scolastico lo utilizzerà 
secondo le esigenze della comunità scolastica e del 
territorio. La politica del fare …continua.

Franco Lofrano

Si è concluso con successo il corso BLSD-PBSD, 
svoltosi nel pomeriggio di oggi, domenica 17 luglio, 
nella Sala consiliare “E. Camerino” del Monaste-
ro dei Frati Osservanti e le esercitazioni pratiche, 

invece, si sono svolte nello spazio antistante l’in-
gresso principale del Monastero. Ben 11 corsisti si 
sono prenotati e iscritti all’interessante corso. La 
consigliera delegata alla Sanità, Silene Gallo, a 

DI INFORMAZIONE & COMUNICAZIONE ·

ROCCA IMPERIALE, UNA PERLA DELLO 
JONIO COSENTINO. IN ONDA OGGI 

ALLE 19.30 SERVIZIO VIDEO
Rocca Imperiale:21/07/2022

l castello di Federico II, il borgo medievale 
che raccoglie e trattiene i segni più importanti 
di quell’epoca e il limone IGP monocomunale 
fanno di Rocca Imperiale una perla dello Jonio 
cosentino.

Con un PIL di 
di 30 milioni 
di euro, l’inte-
ro comparto 
agricolo roc-
chese dona 
alla regione 
Calabria pro-
dotti di eccel-
lenza: al cen-
tro, il limone 
IGP di rocca 
imperiale.
Sono sempre 
di più i turisti che visitano Rocca Imperiale, attirati 
dalle sue bellezze naturalistiche ma anche dalle 
suggestioni medievali del castello e del borgo, ar-
ricchito dalle numerose stele che riportano le po-
esie federiciane e i versi dei più noti poeti di tutti i 
tempi, che fanno di Rocca imperiale il borgo della 
Poesia.

Oggi alle ore 19.30 in diretta unificata andrà in onda 
il servizio realizzato da I&C sul borgo di Rocca im-
periale. Interverranno il sindaco, Giuseppe Ranù, 
l’assessore alla cultura, Sabrina Favale, l’asses-
sore al turismo, Antonio Favoino, il presidente del 
Consorzio limone di Rocca imperiale IGP, Vincen-
zo Marino, la presidente dell’associazione Fidem 

Artem APS, Annalisa Lacanna.
In onda sulle pagine Facebook: Informazione&Co-
municazione, il Blog di Corigliano Calabro, il Blog 
di Rossano, Comune di Rocca imperiale, Calabria 
Meravigliosa.



ta alla Sanità Silene Gallo. Con motivato giudizio 
di riserva la signora Silene Gallo presenterà tale 
richiesta all’amministrazione comunale che certa-
mente approverà. Perciò oltre ai due incontri del 
17 e 24 luglio, già previsti dal programma Estate 

2022, se ne aggiungerà uno nuovo la cui data è 
però prematura da stabilire, considerando il già 
fitto programma Estate 2022,ma si farà. Inoltre è 
il caso di ricordare che l’obiettivo dei corsi BLS e 
BLSD e di prevenzione degli incidenti in età pedia-
trica è quello di formare i cittadini “comuni” per con-
sentire loro di mettere in pratica manovre di primo 

soccorso che potrebbero salvare la vita a coloro 
che vengono colpiti da morte cardiaca improvvisa 
o da disturbi che portano ad arresto respiratorio e 
arresto cardiaco e di ostruzione dall’ingerimento di 
cibo o oggetti”. Silene Gallo, inoltre, ha ricordato 
che il prossimo appuntamento tra luglio e agosto, 
presso il Monastero dei Frati Osservanti oppure 

sul lungomare, si terrà il Corso sulle manovre di 
disostruzione prevenzione incidenti in età pediatri-
ca, con prenotazione obbligatoria al 327/5651920 
e la cui data sarà resa nota, appena possibile. La 
politica del fare..continua.

Franco Lofrano
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SI È CONCLUSO IL CORSO SULLA 
PREVENZIONE INCIDENTI IN ETÀ PEDIATRICA
Rocca Imperiale: 24/07/2022

Comunicato Stampa
Condannato per truffa 

un imprenditore
Rocca Imperiale: 31/07/2022 Si è concluso con successo il corso di preven-

zione sugli incidenti in età pediatrica e manovre 
di disostruzione con prove pratiche su manichini, 

svoltosi questo pomeriggio  di domenica 24 luglio, 
nella Sala consiliare “E. Camerino” del Monastero 
dei Frati Osservanti e con le esercitazioni pratiche, 
invece, che si sono svolte nello spazio antistan-
te l’ingresso principale del Monastero. Ben 15 
corsisti si sono prenotati e iscritti all’interessante 
corso. La consigliera delegata alla Sanità, Silene 
Gallo, a fine corso che si è concluso alle ore 20,00 
e che ha direttamente seguito con interesse, ha 

dichiarato che:” Tutti i 15 partecipanti al corso si 
sono comportati benissimo e hanno mostrato un 
vivo interesse nell’apprendere tutto ciò che l’e-
sperto, Domenico Lamagna, ha loro proposto sia 
teoricamente che praticamente. La prova pratica si 
è svolta con l’utilizzo dei manichini e ogni corsista 
ha avuto modo di apprendere dal vivo la tecnica 
salva vita e correggere ,grazie alla guida dell’istrut-
tore, eventuali errori commessi durante la mano-

vra che risulta non proprio semplice la prima volta. 
Una replica di questa esperienza è stata richiesta 
dai corsisti in modo corale alla consigliera delega-

Il Tribunale di Castrovillari ha dichiarato B. D. di 
45 anni colpevole di tentativo di truffa aggrava-
ta perché, quale amministratore di una società 
di capitali, affidataria diretta di alcuni lavori di 
smantellamento di detriti e fanghiglia, su ordi-
nanza del Sindaco di Rocca Imperiale, Giusep-
pe Ranù, mediante artifici e raggiri, consistiti 
nell’emissione di fatture equivalenti a 21.945 
euro, per operazioni già oggetto di una prece-
dente fattura, regolarmente saldata, compiva 
atti diretti in modo da indurre in errore il Comune 
di Rocca Imperiale, inviando una nuova fattura.

La sentenza ha evidenziato come, a seguito di 
una serie di verifiche, risultava una fattura liqui-
data, ma non pagata dall’amministrazione su-
bentrante guidata dal sindaco Giuseppe Ranù. 
In effetti, l’amministrazione Ranù appena inse-
diatasi dava puntuale indirizzo ai responsabili di 
procedere alla verifica della regolarità ammini-
strativa degli atti liquidati. Verifica che terminava 
con il riscontro di una serie di irregolarità che 
induceva i responsabili a sospendere il paga-
mento con enorme utilità per la comunità.
Conseguentemente interveniva la Guardia di Fi-
nanza che acquisita la documentazione segna-
lava il tentativo di truffa in Procura. Tentata truffa 
che veniva accertata, a seguito di dibattimento, 
ai danni dell’ente, con la condanna del titolare 
della ditta.

È giusto ricordare che, all›atto dell›insediame-
nto dell›amministrazione guidata dal Sindaco 
Ranù, grazie ad una serie di verifiche disposte, 
sono stati «bloccati» centinaia di migliaia di euro 
di pagamenti, tra cui quello descritto, che hanno 
allontanato il pericolo di dissesto finanziario.

A carico del condannato, inoltre è stato imputato 
il risarcimento del danno, da liquidarsi in sepa-
rata sede, in favore del Comune di Rocca Im-
periale, costituitosi parte civile, con il patrocinio 
dell’avvocato Ettore Zagarese.



nessere sono le parole usate per il limone igp dalla 
intervistatrice,ma con le sue domande ben mirate 
ha portato il primo cittadino a parlare di una parte 
degli interventi realizzati nella marina e nel borgo 
tra i più belli d’Italia che di fatto hanno cambiato 
il volto a Rocca Imperiale: lungomare, Villa comu-
nale, nuovo istituto scolastico, castello, palestra e 
refettorio annesso, progetto sul nuovo edificio sco-

lastico della marina,prolungamento del lungoma-
re,illuminazione pubblica, progetto sulla “Casa del 
Pellegrino” al Santuario, del porticciolo turistico, 
della Bandiera Lilla, delle visite guidate al castel-
lo,della navetta per il trasporto delle persone, del 
campo sportivo nuovo,ecc. Insomma ogni metro 
del perimetro urbano è stato attenzionato e gli in-
terventi pubblici sono sotto gli occhi di tutti e altri 
cantieri sono di prossima apertura. Ospiti quest’e-
state Ornella Muti,Vittorio Sgarbi,Carmelo Labbate 
e Francesco Renga. Tanti eventi in programma per 

l’estate 2022 e –ha detto il Sindaco-tutto ciò è frutto 
di una collaborazione attiva con il Consorzio per la 
Tutela del Limone,presieduto da Vincenzo Marino, 
con la Misericordia ,presieduta da Acinapura, con 
l’associazione FidemArtem,presieduta da Annalisa 
Lacanna, con la Protezione Civile, con la Polizia 

Municipale, con i Carabinieri, con la Pro Loco,pre-
sieduta da Cosimo Dimastrodonato, dai volontari 
tutti che ognuno per la parte di propria competenza 
riescono a rendere possibile ogni idea di promo-
zione turistica e territoriale e a vantaggio dell’intera 
comunità. Franco Lofrano
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INSTALLATE LE COLONNINE ELETTRICHE 
PER LA RICARICA DELLE AUTO

Rocca Imperiale: 22/07/2022

“Abbiamo installato delle colonnine elettriche nei 
pressi del lungomare, su Via Fiera, per coloro che 
vorranno ricari-
care le loro auto, 
è questa la bella 
notizia postata 
su Fb dal Sin-
daco Giuseppe 
Ranù che mira a 
soddisfare le esi-
genze di cittadini 
e turisti proprie-
tari di auto elet-
triche.
Nella consape-
volezza che il 
mercato dei vei-
coli elettrici è in 
crescita e che 
la mobilità si sta 
t ras fo rmando, 
l’amministrazio-
ne comunale,guidata dal sindaco Giuseppe Ranù, 

si è attivata per installare su Via Fiera e sul lungo-
mare delle colonnine per consentire agli automobi-
listi di ricaricare la batteria della propria auto.
Da oggi è possibile, quindi, tuffarsi nelle acque cri-

stalline del mare e al rientro a casa trovare l’auto 
già ricaricata e guidare in piena tranquillità.
Poiché sempre più persone stanno passando alla 
mobilità elettrica, anche se i prezzi di vendita an-
cora non incoraggiano tale scelta per tutti, l’ammi-
nistrazione comunale è già al passo con i tempi e 
offre tale servizio di ricarica per auto elettriche.
La politica del fare…continua.

Franco Lofrano

Il limone Igp di Rocca Imperiale ha richiama-
to l’attenzione e la presenza della Gastronoma, 
Sommelier, Personal Food Coach e Marketing 

Manager  presso IGB Identità-Gusto-Benessere, 
Anna Aloi che nella calda serata estiva del 27 
luglio, sul lungomare, ha dialogato con il primo 
cittadino sul limone Igp, quale prodotto di eccel-
lenza e non solo. L’interessante appuntamento 
è inserito nel programma Estate 2022 proposto 
dall’amministrazione comunale. Anna Aloi è il volto 
della trasmissione “A Casa Tua” e tra la cucina e 

Il Sindaco Ranù intervistato da Anna Aloi
Rocca Imperiale: 28/07/2022 i prodotti identitari di varie località,ha fatto tappa a 

Rocca Imperiale per parlare del Limone Igp,che si 
aggiunge ai prodotti identitari di cui si è già occu-
pata come la cipolla rosa di Tropea Igp,la patata 
della Sila Igp, il bergamotto dop di Reggio Cala-

bria,ecc. Tanta la partecipazione di persone con 
un mix di amministratori e cittadini hanno inteso 

essere presenti all’appuntamento di valorizzazio-
ne e promozione del territorio. Identità, gusto e be-
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Rocca Imperiale - 31/07/2022: 

SI SVOLGERÀ MERCOLEDÌ 3 AGOSTO A 
ROCCA IMPERIALE IL I° TORNEO IMPERIALE DI 
CALCIO BALILLA PARALIMPICO ED INCLUSIVO.
Si svolgerà mercoledì 3 agosto a Rocca Imperiale 
il I° Torneo Imperiale di Calcio Balilla Paralimpi-
co ed Inclusivo. L’evento sportivo è organizzato 

dall’ASD PowerSport Basilicata in collaborazione 
con il Centro Sportivo Italiano e con il patrocinio 
del Comune di Rocca Imperiale, della Federazione 
Paralimpica Italiana Calcio Balilla e del Comitato 
Italiano Paralimpico – Sezione Calabria.
PowerSport Basilicata è una giovane e prometten-
te realtà sportiva paralimpica, che si è già distinta 
in ambito nazionale con diversi atleti impegnati 
nel calcio balilla paralimpico ed ha alle spalle la 
recente organizzazione del Campionato Italiano di 
disciplina, svoltosi a Policoro nel dicembre 2021. 
Fondata nel 2019, ha lo scopo di avviare allo sport 
persone con disabilità. La scelta di promuovere 
il calcio balilla paralimpico nasce dalla necessità 
di proporre una disciplina realmente e trasversal-
mente inclusiva, non necessitante di dotazione 
tecnica costosa e realizzabile anche in contesti 
non necessariamente a caratterizzazione sportiva, 
in un territorio in cui i pochi impianti sportivi pre-
senti sono talvolta poco accessibili.
L’amministrazione Comunale ha accolto con gran-
de entusiasmo l’idea di realizzare un evento spor-
tivo paralimpico, avendo adottato da tempo una 
politica inclusiva progettuale e consolidata, che ha 
portato recentemente all’assegnazione della Ban-
diera Lilla, prestigioso riconoscimento assegnato 
alle comunità che si distinguono per l’impegno in  
buone pratiche per favorire il turismo accessibile. 
Rocca Imperiale è sinora il primo ed unico Comune 
della Calabria ad aver ricevuto tale assegnazione. 
“Come amministratori” spiega la Dott.ssa Sabrina 
Favale, assessore alla cultura e allo spettacolo, 
“ abbiamo il dovere di guardare oltre, di esse-
re finanche visionari. Siamo l’unico paese della 

Calabria ad aver ottenuto il riconoscimento della 
Bandiera Lilla perché crediamo fortemente nel 
turismo accessibile, anche in un territorio a tratti 
sfavorevole. Favorire il turismo inclusivo vuol dire 
rendere accessibili e fruibili per tutti gli spazi, le 
comunità, i territori, i servizi di ospitalità e ristora-
zione, la mobilità. Questo non può che consolidare 
il benessere sociale e migliorare la qualità della 
vita collettiva. Per il primo anno, con grande entu-
siasmo, annunciamo la realizzazione di un evento 
sportivo paralimpico ed inclusivo, che speriamo di 
far diventare una costante delle prossime estati. 
Siamo contenti di accogliere gli atleti con disabilità 
partecipanti e quanti vorranno assistere a questa 
festosa manifestazione.”  
Il presidente della sezione regionale del Comitato 
Italiano Paralimpico, Antonino Scagliola, ha espres-
so grande soddisfazione per l’iniziativa, assicuran-
do il massimo sostegno da parte del Comitato Re-
gionale del CIP: “queste manifestazioni hanno un 
valore estremamente importante, prefiggendosi  lo 
scopo di abbattere le barriere e promuovere forme 

di inclusione autentica e al contempo favorire l’av-
viamento alla pratica sportiva di persone con disa-
bilità. I miei com-
plimenti a Teresa 
Franco, consiglie-
re federale della 
FPICB, ed a Fabio 
Calabrò, delegato 
regionale FPICB, 
che si stanno im-
pegnando nella 
promozione di 
questa disciplina 
particolarmente 
inclusiva e spettacolare anche in Calabria. Siamo 
felici di sostenere lo sviluppo del calcio balilla para-
limpico, di cui comprendiamo le potenzialità enor-
mi di sviluppo”.
Appuntamento alle ore 18.00 del 3 agosto sul lun-
gomare destro di Rocca Imperiale, nei pressi del 
presidio Bandiera Lilla della spiaggia attrezzata.   

Teresa Franco

TREBISACCE In qualità di Ente capo-fila del PST 
(Piano Sociale Territoriale) di cui fanno parte tutti i 
17 Comuni dell’Alto Jonio cosentino che vanno da 
Rocca Imperiale a Cassano Jonio, la nuova Ammi-
nistrazione Comunale guidata dal Sindaco Sandro 
Aurelio nei giorni scorsi ha indetto un pubblico Con-
corso per la selezione e l’assunzione di Assistenti 
Sociali. Il Bando, sottoscritto dal Segretario Comu-

nale dr. Roberto Amerise e la cui domanda di parte-
cipazone scade il 18 agosto 2022, in realtà prevede 
la predisposizione di un elenco di idonei dal quale 
attingere per assumere  – a tempo indeterminato o 
a tempo determinato – personale specializzato da 
inserire nel ruolo di Assistenti Sociali – Categoria 

Bando pubblico per Assistenti Sociali
Trebisacce - 27/07/2022: D. Per la cronaca va ricordato che il Comune di 

Trebisacce quale Ente capo-fila del Distretto Socio 
Sanitario N. 4 “Alto Jonio” (Responsabile la dr.ssa 
Carmela Vitale), è stato il primo Comune calabrese 
ad approvare il Piano Sociale Territoriale, strumen-
to fondamentale di pianificazione territoriale per lo 
sviluppo di una politica locale di servizi e di inter-
venti sociali, da organizzare all’interno dei Comuni 
consorziati nel suddetto Distretto. Attraverso il Pia-

no di Zona, infatti, niente 
viene lasciato al caso e 
all’improvvisazione, ma 
sarà una programmazione 
organica e ben struttura-
ta a dettare tutta la vasta 
gamma dei servizi sociali 
e degli interventi legati alla 
domanda e all’offerta so-
ciale. Il PST, infatti, preve-
de la creazione di una rete, 
attiva e fattiva, nella quale 
vengono valorizzate anche 
le eccellenze del mondo 
dell’associazionismo e de-

gli operatori del campo socio-sanitario ed è perciò 
un passo decisivo per la realizzazione di un sistema 
di interventi che vada ad incidere con ancora più 
puntale efficacia sul welfare sociale e sulla qualità 
della vita dei cittadini.

Pino La Rocca



le seppie. E il nero di seppia con spaghetti o lingui-
ne rappresentava il suo piatto preferito che con-
sumava presso un locale di un caro amico di San 
Ferdinando (R.C.), ormai scomparso. L’autore ha 
esercitato la scrittura creativa per anni diventando 
un giornalista affermato e punto di riferimento per 
tanti, anche colleghi. E così ha osservato il mare,ha 
riflettuto in silenzio,ma quel silenzio coinvolgente, 
ha preso appunti per poi approdare a scriverne un 
libro interessante e piacevole da leggere,anche 
d’estate. L’autore ha precisato durante i suoi in-
terventi di risposta al giornalista Iannicelli, che il 
ricavato dalla vendita del libro sarà devoluto per 

beneficenza alla Lega del Filo d’oro (Fondazione 
Italiana per Sordociechi). E nel trasmettere ai pre-
senti il suo amore per il mare ha esternato:” E quel 
mare, che è avvolgente quanto inquietante, feroce 
quanto rassicurante, ha una forza espressiva tota-
le quasi fosse umano”. ‘E quell’uomo riempie i suoi 
taccuini di nero di seppia e i fogli si bagnano di sto-
rie e narrazioni che sanno d’infanzia’. E incalzato 
dalle domande del giornalista Iannicelli, l’autore ha 
ricordato della sua intervista a Cesare Casella,du-
rante la liberazione dal rapimento;ha ancora spie-
gato il concetto della “villeggiatura” dei suoi tempi 
di gioventù;ha parlato della storia dell’Agricoltura e 
dell’attività agricola attuale; ha ricordato le vicende 
del Porto di Gioia Tauro che rimane inaccessibile 
e si apre ad una speranza per futuri interventi; ha 
parlato di Turismo di allora e quello attuale;ha ri-
cordato che è stato un giornalista da marciapiedi 
e non da scrivania aspettando la velina; ha vissuto 
la storia della Calabria anche come attività politica, 
Il giornalista oggi -ha detto l’autore-non è pagato 
per come merita e mancano anche editori merite-
voli di questo ruolo,capaci di valorizzare il ruolo del 
giornalista. Con Nicola Gratteri ci siamo sempre 
confrontati soprattutto quando la sua carriera era 
agli albori e oggi ci sentiamo, di tanto in tanto, e 
rinfreschiamo i nostri ricordi e i delicati problemi di 
vita attuali. In conclusione si è vissuta una serata 
estiva piacevole: cultura,professionalità, esperien-
za,capacità di sintesi, capacità relazionali, è l’aria 
che si è respirata. E l’autore è divenuto importante 
senz’altro per meriti personali derivanti dall’attività 
svolta sul campo, affrontando mille ostacoli. Ecco 
perché i colleghi giornalisti lo chiamano maestro.

Franco Lofrano
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PRESENTATO IL LIBRO “NERO DI 
SEPPIA” DI GREGORIO CORIGLIANO
Laghi di Sibari: 25/07/2022

L’associazione “Punti di vista” presenta 
i suoi obiettivi e apre a nuovi soci

DISABILITÀ NON SIGNIFICA INABILITÀ
Trebisacce: 29/07/2022E’ stato presentato con successo organizzativo e 

partecipazione di pubblico, il libro “Nero di Seppia”, 
del giornalista e già Capo Redattore della Sede 
Rai Calabria, Gregorio Corigliano, durante l’incon-

tro all’aperto, svoltosi la scorsa domenica 24 lu-
glio, presso il Bar Ristorante “Lux-Lounge & Yatch 
Club,ai Laghi di Sibari. Al tavolo dei relatori: Fran-
cesco Garofalo (giornalista e Presidente del Centro 
Studi “Giorgio La Pira” di Cassano All’Jonio) che 
ha con esperienza curato la organizzazione dell’e-

vento e ha introdotto i contenuti dei lavori a cui ha 
dato il via incassando il giudizio di ottimo dall’au-
tore; Luigi Guaragna (Presidente Associazione La-
ghi di Sibari) ; Ferruccio Lione (Presidente Lega 
Navale Italiana Laghi di Sibari); Antonio Iannicel-
li (giornalista dell’Ansa e del Quotidiano del Sud 

), che ha dialogato con l’autore con una cascata 
di domande mirate che nel rispondere, l’autore ha 
scritto verbalmente un nuovo libro sulla sua vita, 
sulla professione di giornalista e altri temi di attua-
lità e alcuni anche delicati da trattare se non ester-
nando con coraggio e intelligenza il proprio libero 
pensiero. Sin dalle prime pagine del libro il lettore 
percepisce l’Amore profondo per il mare che l’au-
tore nutre sin dalla prima giovinezza, quando insie-
me con il papà, andava di mattino presto a pescare 

Numerosissimi i presenti all’incontro promosso 
dall’associazione “Punti di vista”, questa sera, con 
start alle 19,30, presso il lido “La Playa”,sul lungomare, 
lato nord. La sensibilità speciale delle persone e degli 
organizzatori si è piacevolmente fermata per dialoga-
re sul tema della disabilità e della sua totale integra-
zione in ogni campo e nel sociale in particolare. Ha 
aperto i lavori il portavoce  e presidente dell’associa-
zione “Punti di vista” Leo A. Corrado (329/8976363) 
con accanto la sup-
porter Jennifer Iaco-
vino (328/2241811) 
che con linguaggio 
semplice e chiaro ha 
spiegato che lo sco-
po dell’associazione 
è quello di ricerca-
re l’equità, affinchè 
ogni disabile riesca 
a integrarsi nella vita 
di Trebisacce e non 
solo. “Vogliamo farlo divertendoci insieme,organiz-
zando eventi finalizzati alla raccolta fondi destinati 
alla creazione di spazi a scopo ludico-ricreativo,dove 
anche i disabili possano accedervi integrandosi nella 
maniera più naturale possibile”. E ancora ha ester-
nato Leo Corrado: Abbiamo uno sguardo volto alla 
sensibilizzazione verso l’abbattimento delle barriere 
architettoniche. “Ogni disabile deve poter vivere le 
bellezze che l’Alto Jonio ha da offrire. Tutti i presen-
ti hanno ascoltato in religioso silenzio il pregnante 
messaggio di Leo Corrado che ha continuato il suo 
dire informativo presentando gli obiettivi dell’Associa-
zione: Costruzione di scivoli dove mancano e miglio-
ramento di quelli attuali; Segnaletica per i parcheggi 
al fine di sensibilizzare con un invito a riflettere; Orga-
nizzazione di eventi che ci permettano di raccogliere 
fondi per contribuire alla ricerca scientifica; Contri-
buto alla spiaggia comunale affinché ogni disabile 
riesca a vivere il mare nella maniera più autonoma 
possibile; Creazione di qualche spazio a scopo ludi-
co-ricreativo che dia accesso anche a persone disa-
bili consentendo l’inclusione. Molti dei presenti hanno 
condiviso pienamente gli obiettivi e, a turno, hanno 
subito deciso di sottoscrivere l’adesione a diventare 
soci dell’associazione che mira anche a fare rete por-
tando questo messaggio in altri comuni limitrofi. Dal 
pubblico sono emersi tanti contributi e proposte ope-
rative a cominciare dall’operatore turistico Antonio 
Cavallaro raggiungibile sul sito: www.infosibari.it che 
ha subito proposto di allargare l’associazione nel co-
mune di Villapiana dove vive. Ha anche denunciato 
il problema diffuso che non conosce un marciapiede 
senza impedimenti e che darà il suo contributo ver-
so la soluzione di questi disagi per i disabili. Ha fatto 
seguito l’intervento di Maruzza Pitrelli, già insegnate, 

SEGUE a pagina 12
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ROCCA IMPERIALE, VIAGGIO NEL BORGO 
DEI LIMONI E DEL DOMINIO DI FEDERICO II
Rocca Imperiale 

Arroccato su un’altura che sovrasta il Golfo 
di Taranto, è il primo comune della Calabria 
provenendo dalla Basilicata jonica. Le sue 
bellezze sono tutte da scoprire tra i vicoli del 
paesino e tra le numerose stanze del castello

Il castello di Federico II, il borgo medievale che 
raccoglie e trattiene i segni più importanti di 
quell’epoca e il limone igpP monocomunale fanno 
di Rocca Imperiale una perla dello Jonio cosenti-
no. Particolarmente suggestivo è il Castello sve-
vo, uno dei meglio conservati del Meridione, che 
domina l’intero Golfo di Taranto, fatto costruire da 
Federico II nel 1225 in un’epoca di relativa pace e 
di benessere per il Regno di Sicilia. Proprio il lun-
go periodo di quiete rendeva nervoso l’imperatore, 
che decise preventivamente di fortificare alcune 
parti del Paese.

Il Castello svevo
Dalla pianta di forma quadrangolare, il castello 
presenta un imponente scalone decorato da gran-
di archi a tutto sesto, tipici dello scenario barocco, 
subito dopo l’ingresso. Il primo vano accessibile è 
la cucina, ancora dotata di cisterna, lavatoi, fornelli 
di diversa grandezza e forni per la panificazione. 
Proseguendo, si giunge sulla Piazza d’armi, fregia-
ta da una merlatura aragonese, delle cui caditoie 
veniva colata la pece bollente. Passando sotto il 
terrazzo panoramico, troviamo la Torre Polveriera 
mentre verso ovest si giunge alla torre amigda-
loide. Da lì, sotto un grande arco a tutto sesto, il 
visitatore può ammirare le scuderie del castello, 
che conservano una magnifica pavimentazione 
di ciottoli in cui sono segnati gli stalli dei cavalli, 
con al centro una canaletta in mattoni che serviva 
a raccogliere i liquami prodotti dagli animali; sulle 
pareti sono visibili i resti delle mangiatoie.

Il nuovo modo di viaggiare: prenota 
ora e risparmia con Itabus!

Viaggia con Itabus
Dalle scuderie, passando per i locali della servitù, 
è possibile risalire al piano superiore, la parte del 
castello che è stata abitata fino a qualche decen-
nio fa. Poiché questa fortificazione doveva essere 
sempre mantenuta funzionale, occorrevano molti 
uomini per i lavori edili, per i turni di guardia, per 
garantire una presenza sul territorio. Ecco perché 
nacque il borgo, al servizio del castello dell’impe-
ratore, tra il 1220 e il 1239. Dopo la morte di Fe-
derico II, il castello divenne proprietà dei Cavalieri 
Templari, quindi passò di mano in mano tra diver-
se famiglie feudali. Nel XVIII secolo, divenne pro-
prietà della Curia di Tursi. Tra il XIX e il XX secolo 
seguirono anni di abbandono e degrado finché il 

castello non venne acquistato dalla famiglia Cappa 
(1903) che lo cedette, infine, al Comune di Rocca 
Imperiale nel 1989.«Questo castello ci sta portan-
do grandi soddisfazioni» ha affermato l’assessore 
della cultura Sabrina Favale, «e con i finanziamen-
ti ottenuti per il restauro di alcune sue parti saremo 
in grado di renderlo più accessibile e di regalare 
ai visitatori viste notturne e più approfondite delle 
stanze vissute dallo Stupor Mundi».

Il limone igp prodotto di eccellenza
L’intero comparto agricolo rocchese dona alla re-
gione Calabria prodotti di eccellenza: al centro, il 
limone igp  di Rocca Imperiale. Appartenente alla 
cultivar Femminiello Comune, riferibile alla specie 
botanica Citrus Limon, è noto nel comprensorio col 
nome di “Antico o Nostrano di Rocca Imperiale”. Il 
frutto ha forma allungata, di medie dimensioni e un 
peso medio di 100-160 grammi, con alta resa in 
succo; è pressoché privo di semi e ha un profumo 
eccellente. Il sapore è particolarmente gradevo-
le. Le “Terre dei Limoni di Rocca Imperiale” godo-
no della protezione delle colline a ovest, a nord e a 
sud, e dell’azione mitigatrice del mare a sud-est. Si 
tratta di una vera e propria “oasi”, un ambiente che 
sicuramente influenza in modo positivo le carat-
teristiche del prodotto. La più antica fonte storica 
finora rinvenuta sulla presenza del limone a Rocca 
Imperiale risale al secolo XVII.
La carenza di informazioni sulla coltivazione del 
limone trova spiegazione nella ragione che nei pic-
coli centri agricoli come Rocca Imperiale le vendite 
del prodotto non venivano registrate dai venditori, 
né dai compratori, a causa del diffuso analfabeti-
smo esistente nella popolazione, quasi totalmente 
dedita all’agricoltura. Nel 2001 i coltivatori di limoni 
di Rocca Imperiale si sono riuniti in un Consor-
zio allo scopo di tutelare e valorizzare il “Limone 
di Rocca Imperiale” avviando l’iter previsto per il 
riconoscimento dell’igp, ottenuto nell’anno 2011. 
«Attualmente fanno parte del consorzio 71 pro-
duttori e circa 13 confezionatori ma i numeri sono 
in crescita. La forza dell’unione permette al nostro 
prodotto di avere un valore aggiunto e di conqui-
stare mercati sempre più ampi, soprattutto quello 
estero» ha affermato il presidente del consorzio 
Vincenzo Marino.

Aumentano i flussi turistici
Sono sempre di più i turisti che visitano Rocca 
Imperiale, attirati dalle sue bellezze naturalistiche 
ma anche dalle suggestioni medievali del castello 
e del borgo, arricchito dalle numerose stele che ri-
portano le poesie federiciane e i versi dei più noti 
poeti di tutti i tempi, che fanno di Rocca imperiale 
il borgo della Poesia. Altra particolarità riguarda i 
vicoli stretti, molti dei quali di circa 26 cm di lar-
ghezza, e attraversarli diventa un’impresa per ogni 
visitatore che si cimenta con entusiasmo e spirito 
di sfida. Le guide dell’associazione “FidemArtem 
Aps”, oltre a gestire gli ingressi al castello, organiz-
zano passeggiate nel borgo in costumi dell’epoca 
chiamate “I vicoli dei vizi e le virtù di Federico”.
ADVERTISEMENT - PUBBLICITÀ
«I turisti si divertono tantissimo a rivivere i fasti 
di un tempo con le atmosfere dell’epoca e noi ci 
sentiamo soddisfatti a vedere l’emozione nei loro 

occhi» ha dichiarato la presidente dell’associazio-
ne Annalisa Lacanna. «Se penso da dove siamo 
partiti, mi rendo conto che in pochi anni sono stati 
fatti grandi progressi: se nel 2014 le visite al castel-
lo si attestavano a 2.300 visitatori all’anno. L’anno 
scorso abbiamo chiuso con 13.100 visite, il nostro 
impegno è quello di favorire l’aumento costante di 
questi numeri» ha concluso soddisfatto l’assesso-
re al Turismo Antonio Favoino. «Penso che sia il 
borgo più bello che abbia mai visitato» ha dichiara-
to alle nostre telecamere con entusiasmo 
una turista proveniente da Milano.

Matteo Lauria

socia Unitalsi,originaria di Canna, ma che vive nel 
Comune di Rocca Imperiale che ha chiosato:”Ci sono 
certamente le barriere architettoniche,ma fanno più 
male le barriere mentali”. Noi dobbiamo agire per ot-
tenere una vittoria sulla disabilità. E’ importante esse-
re “persona” con dignità. Le imperfezioni fisiche sono 
enormi,ma possiamo crearci un lago di beatitudine. 
Vivo nel comune di Rocca Imperiale e lì posso girare 
tranquillamente perché l’amministrazione comunale, 
guidata dal sindaco Giuseppe Ranù,ha destinato una 
tratto di spiaggia con quattro postazioni (ombrelloni e 
sdraio),WC chimici,passerella dedicata e colorata, e 
volontari della Misericordia e Protezione Civile che ci 
accompagnano sino in acqua per un salutare bagno 
in mare. Posso proporre un gemellaggio per promuo-
vere delle iniziative come ad esempio l’attività teatrale 
che mi appassiona da sempre. Comunque si può fare 
di tutto perché l’importante è stare insieme. Il sociolo-
go Franco Gatto, Coordinatore del gruppo “Conosce-
re il Territorio”, ha esternato che non basta enuncia-
re il problema della disabilità,ma occorre con l’agire 
parlare di diversa abilità o “Amici abili diversamente”e 
così si sposta il problema sulla diversa abilità. L’av-
vocatessa Ermenilda Mazzei ha posto l’accento sulla 
necessità di fare rete e ha mosso l’invito a diventare 
soci. “Ogni vita merita di essere vissuta. Vi è sensibi-
lità verso il problema della disabilità e ne chiederemo 
la tutela di diritto”. Per il Presidente della locale Unital-
si,Augusto Diodato,accompagnato dai soci Salvatore 
Barbaro, Mariangelia Elia e Maruzza, è necessario tro-
vare il modo di operare insieme e di fare rete. Presenti 
in sala ,tra i tanti, anche diversi amministratori in rap-
presentanza del sindaco Alex Aurelio a cominciare dal 
Vice sindaco Nicoletta Tufaro, Leonardo Petrone (as-
sessore al Turismo), Daniela Nigro (assessore allo 
Spettacolo), Antonia Sestilia Maria Roseti (consigliera 
con deleghe alle Politiche Sociali,Cultura,ecc.), Pet-
ta Andrea (consigliere di minoranza) accompagnato 
da Ermenilda Mazzei, Enzo Aggazio e il Pediatra Co-
simo Lanza. Alla fine dei lavori Leo Corrado ha inteso 
pubblicamente ringraziare Stefano Russo e Mimma 
Adduci per aver ospitato nel loro locale commerciale 
l’evento informativo-operativo. Franco Lofrano

L’associazione “Punti di vista” presenta 
i suoi obiettivi e apre a nuovi soci
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